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TRENTO

s o r g e r e
p e r l ’ i n n e
sembra da
to te. Il ma n
me, e si aspet
le proposte di
n e h a p r e s e n t a te s
p o i d i s c u t e r e n e l
p r o g e t to c h e s a r à i l l
C o m u n e d i T r e n t o ,
alla modifica del Pian
t o r e e a d a u t o r i z z a re
«Per ora non ci si può e
re – mette le mani avant
sidente della mmissioco
biente di palazzo Thun e

diventando un’attrazione per le
famiglie: c i s o n o m o l t i e s e m p i
a n c h e v i c i n o a n o i , co me Folga-
ria, Pinzolo». «Prima di pensa-
re a un nuo bacino per l’inne-vo
vamento – interviene però Gra-
z i a n o A g o s t i n o , ex con s i g l i e r e
com u n a l e a T ren t o e ci r cos c r i -
z i o n a l e p r o p r i o i n B o n d o n e – s i
d o v re b b e re alizzare quell’opera
promessa fin dal t-tempo dei Pa
t i te r r i t o r i a l i e m a i a l i z z a t a » .re
A g o s t i n i s i r i fer i s c e a l co l l e g a -
m e n t o d e l l ’ a c q u e d o t t o d e l l a
montagna n quello della cit-co
tà: «Capisco che sia necessario
s c i a r e , m a è p i ù i m p o r t a n t e
avere acqua potabile». Agostini
ricorda che il tema era già stato
affrontato, anche da Novareti, il
g e s t o re id r i c o . C h e i n t e r ve n i v a
con queste parole sulle osserva-
z i o n i a l p r o g e t to di u n ba c i n o
per l’innevamento in Bondone:
«Le sorgenti esistenti in tale zo -
na – si legge nella documenta-
z i o n e d i a l l o r a – s o n o p e r l o r o
n a t u r a e s t r e m a m e n te v a r i a b i l i
n e l l ’e r o g a z i o n e , e l ’ i n t e r o a c -
q u e d o t to p r e  s e n t a d e l l e f r e -
quenti criticità che si fanno più
i n s i s t e n t i d u r a n t e i p e r i o d i d i
m a g r a . O g n i i n t e r ve n t o c h e
possa in qualche modo alterare
l ’a t t u a l e e q u i l i b r i o i d r a u l i c o è
da ritenere pericoloso e da evi-
tare». Un a posizione non asso-
luta, che potrebbe anche essere
rivista: «Qualora ve nisse realiz-
zato il co llegamento con la rete
di acquedotto di ndofo va lle che
p e r m e t t e r e b b e d i g a r a n t i r e
l ’a d e g u a t o a p p o r to i d r i c o d u -
r a n t e i pe r i o d i p i ù c r i t i c i » , o s -
s e r v a pe r ò l ’ex c o n s i g l i e r e c i -
t a n d o l e o s s e r v a z i o n i d i N o va -
reti.

Donatello Baldo
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gliere di Europa Verde Andreas
Fer n a n d e z – p e r c h é m a n c a n o
dati concreti e le proposte sono
d i f f e re n t i t r a l o r o . E n t r e r e m o
nel merito quando ci sarà qual-
c o c os a d i n c r e t o » . S i e s p r i m e
i n ve c e il l e a d e r d e l l ’o p p o s i z i o -
ne di ntrodestra Andrea Mer-ce
l e r , c h e g i à n e l l a s c o r s a n s i -co
liatura si era attivato per inseri-
re l ’ i p o s i d i u n b a c i n o a r t i f i -te
c i a l e n e l l o s t r u m e n t o
u r b a n i s t i c o : « P o i u n e m e n d a -
m e n t o de l c e n t r o s i n i s t r a , s u
proposta proprio dei Verdi, fece
fare marcia indietro. Ora è d’ac-
cordo anche il sindaco sulla ne-
cessità di un progetto simile, e
n o n p o s s o c h e e s s e r e s o d d i -
sfatto che Ianeselli ndivida laco
p r o p o s t a d i u n s u o a v v e r s a r i o
politico».

D i c e v a m o c h e F e  r n a n d e z
p r e fe r i s c e no n p r e n d e r e p o s i -
z i o n e : « L a c o  m m i s s i o n e c h e
p r e s i e d o a f f r o n t e r à i l t e  m a
q u a n d o s a r à d i s u a co m p e t e n -
z a . A n c h e s e c ’è d a di r e c h e l e
stesse proposte in passato furo-
no dichiarate insostenibili. Ora
aspettiamo le nuove valutazioni
di Appa, che analizzerà le nuove

ammette – ma bisogna fare at-
ten z i o n e p e r c h é a l c u n e s t r a t e -
gie potrebbero rivelarsi un boo-
m e r a n g » . D i t u t t ’ a l t r o a v v i s o
M e r l e r : « I l b a c i n o a l l e V i o te è
una necessità. E non servirà so-
lo per l’innevamento in inverno
ma anche per nvogliare le ac-co
que in estate che altrimenti an-
drebbero d i s p e r s e e p e r i l l o r o
u t i l i z z o ai f i n i d e l l ’ a b b e ve r a -
m e n t o de l b e s t i a m e e d e l l ’ i r r i -
gazione. Ma oltre a questo – ag-
giunge – un bacino si inserireb-
be anche nel contesto turistico,

Viote,
iVerdiprendonotempo
«Valuteremoleproposte»
MaMerler esulta: «Ianeselli finalmente sposa la nostra idea»

Energia Impianti fotovoltaici,
accordo Provincia-Bim
«Sgravi fino al 75%»

TRENTO A i p r i m i d e l m e s e i n
corso il Consiglio pr incialeov
h a a p p r ova to qu a s i a l l ’ u n a n i -
mità un disegno di legge (en-
trato in vigore quale norma il
4 m a g g i o ) s u l l e e n e r g i e r i n -
n o vab i l i c h e h a l ’o b i e t t i v o di
semplificare il percorso auto-
r i z z a t i vo e b u r o c r a t i c o p e r
l’installazione dei pannelli so-
l a r i l t a i c i s u l l efotovo c o s t r u -
zioni esistenti. Ieri in Pr in-ov
c i a è s t a t o sotto s c r i t t o un a c-
cordo tra giunta pr inciale eov
i 4 Bim (Bacini imbriferi mon-
t a n i ) d e l t e r r i t o r i o c h e n -c o
s e n t i r à , d a a d e s s o a l l e f a m i -
g l i e e i n se g u i t o al l e a z i e n d e
( p r o b a b i l m e n te e n t r o l’e s t a -
te), di avere fo rti sconti sul co-
s t o de l l ’ i m p i a n t o fotovo l t a i c o

pure n accumulo (cioèco con
l’accantonamento di una quo-
ta a parte dell’energia elettrica
prodotta in eccesso per quan-
do servirà).

Erano presenti Mario To ni-
n a , a s s e s s o r e pr o v i n c i a l e a l -
l ’a m b i e n te e i p r e s i d e n t i d e i
Bim, cioè dei Consorzi, co sti-
t u i t i s i n e l 1 9 5 3 p e r u t i l i z z a r e
l’acqua di fiumi e to rrenti a fi-
n i e n e r g e t i c i : M i c h e l e B o n -
tempelli (Adige), Giacomo Si-
lano (Brenta), Claudio Cortel-
la (Chiese), Giorgio Marchetti
(Sarca). Si stima che, a fronte
di incentivi fiscali e contributi
e r o g a t i d a i B i m , i l r i s p a r m i o
possa arrivare al 75% del costo
dell’impianto. «Dimostriamo,
con questo accord o — ha det-

to Maurizio Fugatti, presiden-
te della giunta pr inciale —ov
una grande pacità di fare si-ca
stema».

Attualmente, in Trentino la
q u o t a d i e n e r g i a p r o d o t t a d a
fonti rinnovabili è pari al 36%
d e l a l e ( l ’o b i e t t i vt o t  o po s t o
dall’Europa entro il 2030 è del
32%). Secondo ricerche inter-
n a z i o n a l i , co m e h a n n o s p i e -
g a t o i te c n i c i p r e s e n t i a l l ’ i n -
contro, da qui al 2050 il fabbi-
sogno di energia elettrica rad-
d o p p i e r à m e n t r e q u e l l a
p r o d ot t a d a l l e cen t r a l i i d r o e -
lettriche rimarrà stabile. Gio-
coforza, sia per assecondare il
p r o c e s s o d i d e c a r b o n i z z a z i o -
ne che per la necessità di pro-
d u r r e en e r g i a d a n t i g r e e nfo
c o m e r i c h i e s t o da l l ’ A c c o r d  o
di Pa rigi a ca usa delle pessime
c o n d i z i o n i c l i m a t i c h e e a m -
bientali in cui versa il pianeta,
i l f o t o v o l t a i c o è u n o d e g l i
strumenti maggiormente get-
tonati.

«A fronte delle difficoltà di
famiglie e imprese a usa delca
rialzo proibitivo delle bollette
energetiche — ha detto Toni-
na – abbiamo sentito il dovere

d i i n t e r ve n i r e pe r e s s e r e , a n -
che, un esempio per altri te r-
r i t o r i . I n c o e r e n z a c o  n g l i
o b i e t t i v i d i d e c a r b o n i z z a z i o -
n e p r e v i s t i d a l p i a n o p r ovi n -
ciale e per promuovere soste-
n i b i l i t à a m b i e n t a l e e r i s p a r -
mio». A proposito delle risor-
se per nsentire gli sconti sulco
fotovol t a i c o , i l p r e s i d e n t e de l
B i m d e l S a r c a s t i m a c h e s i a
necessario, per il territorio di
sua co mpetenza, 1 milione di
euro. ssa cifra prevista dalSte
B i m d e l l ’ A d i g e . S u l n u m e r o
degli interessati sono in corso
i co conteggi. A spanne, mun-
q u e , d o v r e b b e ro es s e r e q u a l -
c h e m i g l i a i a . P e  r a d e s s o s i
parte con la possibilità da par-
te delle famiglie di fare richie-
sta dei benefit per l’impianto
r i vo l g e n d o s i a l B i m d e l p r o -
prio territorio. Più avanti sarà
l a v o l t a d e l l e i m p r e s e . « D i
f r o n te al l e t a n t e di f f i c o l t à —
ha nina — siamoconcluso To
riusciti a costruire un’alleanza
territoriale n i Bim promuo-co
ve n d o e r e a l i z z a n d o u n p e r -
co corso ndiviso».

Pa. Pi.
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Sul Bondone

Lo sci di fondo

alle Viote. Il

bacino

dovrebbe

servire anche le

piste da

discesa della

montagna

proposte, ma è chiaro – aggiun-
ge Fernandez – che le nostre va -
lutazioni nto anchete rranno co
d e l con t e s t o , e a n c h e d e g l i e f -
fet t i d e l cam b i a m e n t o cl i m a t i -
co e di me questi effetti influ-co
iscano sulle nostre montagne».
A n c h e s e i l p r e s i d e n t e d e l l a
com m i s s i o n e a m b i e n t e si d i c e
com p r e n s i vo n e i con f r o n t i d e -
g l i o p e r a t o r i e c o n o m i c i c h e
chiedono un bacino per garan-
tire l’innevamento anche quan-
do non nevica: «Li pisco,ca ca-
p i s c o le l o r o preo c c u p a z i o n i –

’è l’ombra
tra idea e realtà

L’editoriale

SEGUE DALLA PRIMA

I
n questo so si tratta di unca termine
lunghissimo, anch’e sso frutto del
genio compositivo tedesco:
Landestourismusentwicklungskonte
pt, per fo rtuna abbreviabile con la

formula LTEK. Il significato — si
tratterebbe di una concezione o di un
piano per regolare lo sviluppo del turismo
locale – e la sua elaborazione si deve a un
lavoro di esperti, depositato in un
documento di 83 pagine, che l’assessore
altoatesino Arnold Schuler ha presentato
recentemente alla stampa (piano
d’interesse anche per il Trentino visto che
i temi trattati non hanno certo
un’esclusiva). In buona sostanza abbiamo
davanti un nvoluzione’ambiziosa circo
attorno all’esigenza di garantire
sostenibilità ndo di mediare tracerca
istanze finora difficilmente equilibrabili:
quella rappresentata dagli interessi delle
cate gorie che traggono profitto dai flussi
turistici, e che tale pr ittoof vorrebbero
incrementare; quella che fa capo alla
sensibilità, ma si potrebbe dire anche
legittima suscettibilità della popolazione
residente, soprattutto quella che non ha
ricavi immediati da tali flussi, ma co spicui
svantaggi; e infine quella dei turisti stessi,
ai quali certamente nessuno pensa di
negare l’acce sso alle nostre città e ai nostri
paesaggi (financo ai nostri laghi, purché
non ricoperti da uno strato troppo sottile
di ghiaccio), ma pensando che ciò non
possa più avvenire senza limitazioni,
anche di posti letto. Al catalogo degli
intenti dovrà adesso corrispondere il
coraggio politico di realizzarli e il
passaggio non è certo scontato. rPe
adesso tutto resta com’è.

Riassumendo: una visione più o meno
chiara su quello che dovrebbe essere fatto
— riduzione dei posti letto, un
monitoraggio delle emissioni di CO2 che
tenga nto del trafficoco co mplessivo, la
pianificazione di una distribuzione più
omogenea dell’impatto turistico
(potenziando le ne attualmente menozo
attraenti e sfiammando quelle più
congestionate) sul nostro stile di vita,
otte nibile per esempio mediante un
rigoroso sistema delle prenotazioni, la
chiusura dei passi dolomitici al fine di
consentire che nga rispettato ilve
patrimonio naturalistico — sembra ormai
definita da tutti e tutti nissevo verrebbero
realizzata. però che,Pecca to come
scriveva Thomas Ste arns Eliot in una
poesia del 1925 significativamente
intitolata «Gli uomini vuoti», fra l’idea e la
realtà, fra la mozione e l’atto, cada spesso
l’ombra.

Gabriele Di Luca
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L’impegno

Contratti Covid
prolungati
nelle scuole

TRENTO La giunta
pr inciale è all’opera per laov
prosecuzioni dei ntrattico
in relazione all’organico
Covid per la scuola trentina
in scadenza il 22 maggio
2022. È l’impegno
formalizzato dall’assessore
pr inciale all’istruzione,ov
università e cultura Mirko
Bisesti nella lettera inviata
ai sindacati. L’esecutivo
pr inciale, precisa Bisesti,ov
provvederà alla proroga
fino al 10 giugno 2022
(termine delle attività
didattiche).
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